

CIENCIA, TECNOLOGIA, SOCIEDAD Y VALORES II

CIENCIA, TECNOLOGIA, ALTERIDAD Y CONSENSO

1.1 Identidad, alteridad, conflicto y consenso en la sociedad contemporánea

La identidad le da sentido a la vida, empieza con reconocerse a partir del ámbito de las culturas regionales. La identidad vive integrada por todas las identidades y los elementos institucionales, que es posible visualizar en función de la ocupación, la justicia, la escuela, los partidos políticos, la iglesia, la familia, género, territorio, lengua, manifestándose como vivencia. Los ejes básicos de la identidad es: la autoestima y derechos, familia, escuela y comunidad. También está la identidad consigo mismo y su entorno, esto se basa en el conocimiento al medio, transformándolo y conservándolo.

Alteridad

Es cambiar la propia perspectiva por la del otro, considerando y teniendo en cuenta el punto de vista, la concepción del mundo, los intereses, la ideología del otro.

La alteridad como concepto filosófico, también se ve como el descubrimiento que el yo hace del otro, una persona a través de la interacción con el otro puede conocer cosas del otro que antes no había conocido, de esta forma se crean imágenes e ideas sobre el otro.

Conflicto

Esto es muy frecuente que exista entre los miembros de una familia, entre amigos o entre vecinos de una comunidad. Las diferencias siempre existirá pero se convierten en conflictos cuando provocan enojo, pero los conflictos son parte de la vida algo que no debería causar asombro del porque el enojo, lo importante no es saber si hay conflictos sino de aprender a manejarlos , de manera que las soluciones se construyan con la participación de las personas es decir mediante el consenso .¿pero que hacer para manejar los conflictos? En primer lugar, se necesita tener un cambio de actitud que lleve a no simplemente pensar “tu contra mi” si no de pensar de otra manera de buscar una solución al problema.

1.2 los congresos diversidad, conflicto y consenso.

Los congresos han sido establecidos en distintos países y momentos históricos como instituciones capaces de tener diversos intereses sociales y procesar los conflictos de ellos derivados de manera específica y ordenada.

El conjunto de las instituciones de gobierno toman decisiones y ejecutan sus acciones atendiendo, idealmente, a las necesidades generales de la sociedad. Sin embargo la sociedad no participa en la toma de decisiones de estas instituciones, influyendo en ellas solo a través de la elección de uno u otro proyecto político cada determinado tiempo. Los

congresos, por el contrario pueden integrar a representantes de múltiples proyectos o partidos políticos en proporciones variables dependiendo de las condiciones en el que se constituyen.

Como resultado de la representatividad, los congresos desarrollan distintas funciones de seguimiento, vigilancia y fiscalización de los gobiernos y sus acciones, asimismo, son generalmente los depositarios de las funciones legislativas del estado.

1.2.1 congreso mexicano

la historia del Congreso de la Unión Mexicana de los Estados Unidos Mexicanos, como depositario del Poder Legislativo Federal, se remonta al año de 1811 cuando, tras el fusilamiento de Miguel Hidalgo y de los primeros líderes insurgentes, José María Morelos estableció la primera junta representativa de la nación mexicana, dominada oficialmente Junta Suprema Nacional Americana, la cual se reunió en Zitácuaro (estado de Michoacán). Una de las personas que estaba al pendiente fue José María Morelos siempre estuvo presente a la necesidad de la organización política del movimiento insurgente y en esta organización era fundamental la redacción de una Constitución y el establecimiento de un cuerpo legislativo de representante de la nación. El congreso se compone de las, cámaras de diputados, senado, presidente del senado, presidente de la cámara, diputados, miembros, grupos representados y la sede.

1.3 transformación de las relaciones entre la iglesia y el estado

Esto se refiere a una forma de organización social soberana y coercitiva, formada por un conjunto de instituciones involuntarias, que tienen el poder de regular la vida nacional en un territorio determinado. La iglesia es una asamblea lo cual da la idea de una agrupación de individuos que a su vez implica una forma de relación social y abre el camino para cuestionar su razón de ser.

La separación iglesia y estado, es el concepto legal y político por el cual las instituciones del estado y religiosas se mantienen separadas e independientes mutuamente, teniendo cada una autonomía para tratar los temas relacionados con sus esferas de influencia.

UNIDAD 2

2 ciencias, tecnología e interacciones sociales

2.1 la ciencia y la tecnología en el cambio de las relaciones sociales

La historia de la tecnología en la historia de la invención de las herramientas y técnicas con un propósito práctico, la historia moderna está relacionada íntimamente con la

historia de la ciencia, pues el descubrimiento de los nuevos conocimientos ha permitido crear cosas y recíprocamente, se han podido realizar nuevos descubrimientos científicos gracias al desarrollo de nuevas tecnologías que han extendido las posibilidades de experimentación y adquisición del conocimiento.

En el siglo XIX se produjo grandes avances de la tecnología de transporte, construcción y comunicaciones, pero en el siglo XX ya se había aumentado rápidamente la tecnología, las tecnologías de comunicación, transporte, la defunción de la educación, el empleo del método científico y las inversiones en investigación contribuyeron al avance de la ciencia y la tecnología modernas.

2.2 la televisión en el México de hoy

Uno de los procesos sociales más significativos en el siglo XIX fue sin duda la aparición y el desarrollo del radio y la televisión como medios masivos de la comunicación. Desde un principio estas potencialidades fueron entendidas y tomadas en cuenta por el estado, que actuó en relación con ellas en tres sentidos principales como: administrador de los bienes de la nación, institución autoritaria de control político y factor político.

El nuevo poder de los medios de comunicación solo puede justificarse en una sociedad democrática si también se encuentra dentro de los principios de la equidad, la libertad y la pluralidad. El funcionamiento de un sistema de medios de comunicación en unas cuantas manos solo postergara el logro de un nuevo sistema político mexicano plural y democrático.

2.2.1 los medios de comunicación masivos en el México contemporáneo

Los medios de comunicación de masas con canales artificiales a través de los cuales se transmiten mensajes dirigidos a un receptor colectivo o social, entre ellos están: la radio, televisión, la prensa escrita, el cine, fax, computadores e internet. La comunicación se establece entre el emisor y el receptor traspassa las fronteras de tiempo y espacio, a estos medios de comunicación se les domina como medios de comunicación masivos, pues el receptor, al ser colectivos, perder identidad, integrándose a una masa social.

La importancia de dichos medios de comunicación es que permiten a una gran cantidad de personas a acceder a sus contenidos.

2.2.2. Medios masivos de comunicación y su influencia en la educación.

en la actualidad hablar de los medios masivos de la comunicación es necesario hablar también de la educación, pues en la sociedad moderna los medios masivos ejercen una gran influencia ya que ofrecen a los niños y jóvenes un educación informal que en ocasiones consideran más llamativa e interesante que la obtenida en la escuela. Es importante que el personal de educadores esté más evolucionado en la tecnología.

2.3 el mundo del internet y las nuevas interacciones sociales

Tras el desarrollo y la evolución de la tecnología, el colectivo de usuarios de internet ha tenido un fuerte desarrollo en los últimos años, cuantitativa y cualitativamente. Su composición inicial estaba fuertemente centrada en colectivos de investigadores y universitarios a través de la incorporación de redes comerciales tipo compuserve. Se dio vía libre a otro tipo de colectivos y sobre todo a la entrada de las empresas privada en la red. En la actualidad se ha producido una entrada masiva de personas a internet, siendo colectivos de unas características muy definidas de cuanto a su rol de relación con el resto de usuarios y la propia red.